

## **Réaliser une banchée de pisé avec Jean-Jacques Gay le 21 mai 2022**

La terre à pisé récupérée sur place d'une démolition est stockée à côté du chantier. Elle comporte une certaine teneur en argile. J. J. Gay passe le motoculteur pour la brasser.

La terre est ensuite mouillée car trop sèche, puis retournée à nouveau avec des pelles de façon à avoir la consistance voulue. Il faut qu'elle aie le taux d'humidité adéquate. On doit pouvoir faire une boule avec ses mains, puis la faire tomber sans l'émietter mais seulement brisée en deux ou trois morceaux.

La terre est mise dans des seaux pour la jeter dans un coffrage métallique installé sur une base en pierres. On envoie de la terre sur une épaisseur d'une douzaine de centimètres, puis elle est foulée au pied, le pisage commence ensuite avec une dame spéciale « le pisoir » de façon à compacter la terre et on recommence l'opération.

Le coffrage métallique est immédiatement enlevé quand le remplissage est terminé.

La première banchée finie. On a posé un cordon de mortier de chaux toutes les trois strates pour stabiliser les bords du pisé.